



Sergio Torretti, Presidente de la CChC.



SEMANA DE LA CONSTRUCCIÓN 2018

NUESTRO PAÍS, NUESTRO COMPROMISO

— Del 9 al 11 de mayo se realizó un nuevo encuentro gremial en el Centro de Eventos CasaPiedra. Con un foco en el desarrollo de Chile, la principal actividad de la Cámara Chilena de la Construcción, congregó a importantes actores nacionales e internacionales. La visita del Presidente de la República, Sebastián Piñera, marcó uno de los hitos de las jornadas.

esta materia. “Debemos consolidar las mejores perspectivas de crecimiento de corto plazo”, señaló el secretario de Estado, agregando que con ello, se pretende lograr una simplificación tributaria e incentivos a la inversión extranjera.

En materia de institucionalidad, el ministro indicó que “equiparemos nuestra institucionalidad fiscal a los países desarrollados”, con ello, anunció la creación de un Consejo Fiscal Asesor Autónomo, con recursos propios y donde sus miembros sean elegidos por el Congreso, será clave.

La sostenibilidad de la política fiscal es otro ítem clave para el titular de Hacienda. De acuerdo a lo que expuso, se creará un plan de austeridad para controlar el gasto y reducir el déficit efectivo; convergencia al balance estructural entre 6 a 8 años y se estabilizará el ratio de deuda sobre el PIB.

Finalmente, Larraín centró la mirada en la productividad y la modernización del mercado laboral. Temas que serán estratégicos en la gestión del gobierno. “Esta es una agenda potente, un desafío ambicioso, exigente y espero que, con la ayuda de todos, Chile pueda volver a tener un crecimiento y recuperar la productividad”, finalizó el ministro.

INNOVACIÓN

El destacado economista y cientista político británico, James Robinson, coautor del bestseller “¿Por qué fracasan los países?”, realizó una importante presentación a partir de la necesidad de innovar la institucionali-

E

ENTRE EL 9 Y EL 11 DE MAYO se realizó en el Centro de Eventos CasaPiedra el seminario “Nuestro país, nuestro compromiso”, actividad central que dio el marco a la tradicional Semana de la Construcción que cada año reúne a todos los socios de la Cámara Chilena de la Construcción, CChC.

En esta ocasión, la instancia congregó a importantes invitados nacionales e internacionales para reflexionar en torno al desarrollo del país y el rol de la industria en la construcción de un Chile más productivo y consolidado económicamente.

En las palabras de inicio, Sergio Torretti, Presidente de la CChC, dio la bienvenida a los participantes y enfatizó en la relevancia del desarrollo económico tanto para el futuro del país, como para el de la construcción. “El desarrollo económico ha moderado su crecimiento en los últimos cinco años. Es por esto que urge un mayor trabajo público-privado”, explicó. Junto con ello, también agregó que uno de los mayores desafíos que enfrenta el país es modernizar las instituciones para generar los incentivos suficientes con miras a un próspero desarrollo.

CRECIMIENTO

En el mismo marco, el ministro de Hacienda, Felipe Larraín detalló los principales desafíos que debe afrontar Chile en los próximos años y explicó las prioridades que ha establecido el gobierno en



Felipe Larraín, Ministro de Hacienda.



Lawrence Waterman, Presidente British Safety Council y Director del Proyecto de Salud y Seguridad para los JJ.OO. 2012.

dad local con el objetivo no solo avanzar en la prosperidad económica, sino que de en la sociedad en su conjunto.

Tras abordar diversos casos internacionales, Robinson centró su mirada en Chile, destacando el valor de su democracia y de la infraestructura. En esta segunda materia, señaló que cumple un rol fundamental, pues refleja los avances en innovación.

Tras la presentación del británico, se realizó un panel de discusión con el objetivo de bajar las temáticas expuestas a la realidad nacional. En él participaron Alfredo Moreno, ministro de Desarrollo Social, Gloria de la Fuente, directora ejecutiva de Chile 21, Harald Beyer, ex ministro de Educación y actual rector de la Universidad Adolfo Ibáñez y Rodrigo Valdés, ex ministro de Hacienda.

El debate se centró en la transparencia en la gestión pública, cómo fomentar las instituciones inclusivas, crecimiento, colaboración público-privada, entre otras materias.

EXPERIENCIA INTERNACIONAL

En el marco de la misma Semana de la Construcción y del Seminario "Construcción Segura: Buenas Prácticas Internacionales", expuso Lawrence Waterman, presidente de British Safety Council y Director del Proyecto de Salud y Seguridad para los Juegos Olímpicos 2012.

Su objetivo fue exponer los principales elementos relacionados con la infraestructura deportiva que lideró para los Juegos Olímpicos de 2012 en Londres, que ha sido recono-

cido como el certamen olímpico más seguro de la historia. La razón, explicó el experto, porque no hubo accidentes fatales en las diferentes etapas de construcción, tanto de los nuevos estadios, como en la ceremonia inaugural.

Según afirmó, no hubo una fórmula para el éxito, pero sí explica la importancia de estudiar proyectos previos. "Cuando empezamos a trabajar en el proyecto 'Londres 2012', analizamos proyectos de infraestructura que hayan sido exitosos y, en esa línea, estudiamos el Euro Tunnel y el terminal 5 del Aeropuerto de Heathrow, el más reciente", contó en su exposición.

El éxito del proyecto radicó en una renovación del modelo de gestión del trabajo y de los roles que existen en el sector construcción. De este modo, indicó Laurence, la seguridad marcó el eje de desarrollo de las obras. "Si bien las políticas y procedimientos eran correctos, es necesario dejar de asumir asuntos y, en su lugar, involucrar a los trabajadores y consultarles sobre cómo creen que se pueden hacer más eficientes los procesos, adoptar prácticas de seguridad laboral y aumentar los incentivos", indicó.

En la misma instancia, se relizaron las diversas premiaciones a las empresas socias de la CChC en materia de Seguridad y Salud Laboral.

FORTALECER LA INFRAESTRUCTURA

Haciendo un llamado de unidad a todos los chilenos a estar a la altura del sueño que significa llegar a ser un país desarrollado, el Presidente de la República, Sebastián Piñera expuso en el Desayuno Anual de Empresarios de la Construcción, en el marco de la Semana de la Construcción.

El mandatario enfatizó en la necesidad de que Chile vuelva a crecer y, en ese contexto, señaló que la infraestructura era clave para ello. Para hacerlo comprometió aumentar la inversión en torno al 10% y recuperar la capacidad de inversión, con la intención de invertir cerca de US\$ 2 mil millones en concesiones. "Queremos un plan de infraestructura que sea uno de continuidad y construir una nueva infraestructura que tiene que ser más resiliente. Para esto, estamos reactivando las relaciones con la sociedad civil e impulsando las concesiones con mucha más fuerza en aeropuertos, puertos, carreteras, etc. Es que estamos en una nueva era de concesiones", detalló.

Sin embargo, el mandatario advirtió que existían importantes gastos que su administración debía enfrentar, por lo que enfatizó que el plan se haría con un firme compromiso de cumplir con los equilibrios fiscales. "Les pido que entreguen lo mejor de sí mismo como empresarios, emprendedores e innovadores para recuperar el déficit en infraestructura. Porque la responsabilidad de hacer de Chile un país mejor es de todos, porque podemos cumplir con la misión de nuestra generación y transformarnos en el primer país de Latinoamérica en ser desarrollados y, derrotar la pobreza en democracia y en paz", finalizó.

Las jornadas de la Semana de la Construcción continuaron el Premio Empresa Sostenible CChC 2018 y la realización del Encuentro Construcción Universidad 2018. ■